

沖縄のページ

孔子廟問題 最高裁で決着へ

那覇市の無償提供 二審も違憲判決 福岡高裁那覇支部

那霸市松山公園にある久米至聖廟



那覇市は、「沖縄
あるといえるか否か
にかかわらず、宗教
団体であると認定し
た。

原

孔子廟は、中国から渡来し琉球王朝の繁栄に寄与した久米三十六姓の子孫らで組織する一般社団法人久米稟聖会が管理する。控訴審は、差し戻し審に引き続き、使用料免除は無効だと判断。久米稟聖会について、「神格化された孔子や四配（顔子、子思、曾子、孟子）を宗め奉る内容の釋奠祭禮」という宗教的意義を有する行為がなされてゐることとは、一宗教が宗教である

独特の歴史や文化を継承するための施設で、宗教性はない」と反論していたが、認められなかった。公園内の孔子廟の土地は現在も、無償で提供されている。

沖縄県那覇市の公園内の土地を久米至聖廟（孔子廟）を運営する特定団体に無償で提供していることの違憲性を争う住民訴訟で、福岡高裁那覇支部はこのほど、使用料免除は政教分離の原則に反し違憲とする一審判決を支持した。被告、原告ともに判決を不服として上告したため、今後、最高裁での決着を待つ。

(沖縄支局・豊田 剛
として上告したため)

原告市民「翁長氏の失政」

きる。
那覇市は、那覇港クルーズ船
ターミナルから、「那覇福州友
好都市交流シンボルづくり事

り」の拠点と、都市計画マスター
ープランで定めている。
被告の那覇市は7日までに上告した。城間幹子市長は「孔子

A photograph of a man and a woman standing outdoors. The man, on the left, is wearing a light-colored shirt, dark trousers, and a belt; he has a dark shoulder bag and is pointing his right hand towards a vertical banner or sign. The banner features large, bold, black Japanese characters that read "勝訴" (Kōsō), which translates to "Victory". To the right of the banner, the woman is visible, wearing a teal-colored cardigan over a dark top. They appear to be in front of a modern building with large windows and a red support pillar.

二審判決に勝訴した金城テルさん
(右)=4月18日、沖縄県那覇市
の福岡高裁那覇支部

き、城間市長に使用料免除に問題する一定の裁量権があると判断し、金額を明記しなかつたからだ。

として15年に
建てられた龍柱、中国式庭園・福州園と続く
久米大通りと松山公園のエリ亞を、「中国との交流拠点としての歴史は、文化性、精神に基いた、地域社会に開かれた公園・まちづくり」として反論している。

一方、原告側も判決不服として上告した。市が久米崇聖廟に対する使用料として約18-1万円を請求しなかつたのは違法だと判断した一審判決を一部変更。施設に市公園条例などに基づく

建てられた龍柱、孔子廟、中國式庭園・福州園などと続く久米大通りと松山公園のエリアを、「中国との交流拠点としての歴史性、文化性、精神性に基づいた、地域社会に開かれた公園・まちづくり」としての施設として、15年に亘る間違った施設としての認定をしてきたが、原告側は「この施設は久米三十六姓の方々が開拓したので、歴史的施設と捉えている」と強調。宗教的施設ではない」と反論している。

一方、原告側も判決を不服として上告した。市が久米崇聖堂に対し2014年4月～7月までの使用料として約181万円を請求しなかつたのは違法だと判断した二審判決を一部変更。施設に市公園条例などに基づ

「いつぶくでけじめをつけることができた」と意義を語った。金城さんは、「公園内に無償で孔子廟を建てさせたのは、金城長雄市長（当時）の失政と評議されるを得ない」と強調。一括交付金を利用して建てた龍柱は、翁長市長下で完成した「負の遺産」として撤去を求めていく動きを示した。